



Más de 130 toneladas de basura fueron retiradas en operativo municipal

La Dirección de Aseo y Ornato de la Municipalidad de Iquique coordinó un masivo operativo de limpieza en la Junta Vecinal "Orden y Patria", logrando la remoción de más de 130 toneladas de residuos domiciliarios. La iniciativa busca prevenir la formación de microbasurales y fortalecer la colaboración con la comunidad.



Una contundente intervención de limpieza se llevó a cabo en el sector 7 de Iquique, específicamente en la Junta Vecinal "Orden y Patria", donde se lograron retirar más de 130 toneladas de residuos como parte del plan preventivo de la Dirección de Aseo y Ornato de la Municipalidad de Iquique. Este operativo es parte de una estrategia más amplia destinada a evitar la proliferación de microbasurales en distintos puntos de la comuna. Con maquinaria pesada, incluyendo dos retroexcavadoras y cuatro camiones, además de peonetas y trabajadores municipales, las cuadrillas recorrieron calles y pasajes del sector para remover escombros, muebles en desuso,

electrodomésticos abandonados y residuos voluminosos que muchas veces terminan acumulándose en espacios públicos, generando focos de insalubridad.

"Este tipo de operativos busca ir más allá de la limpieza, se trata también de generar conciencia comunitaria y mejorar la calidad de vida de los vecinos", expresó un funcionario a cargo del operativo, destacando la importante colaboración de la comunidad, la cual fue clave para el éxito de la jornada. Los residentes fueron informados con anticipación y dejaron sus residuos en los frentes de sus viviendas, permitiendo una recolección rápida y eficiente.

PREVENCIÓN DE MICROBASURALES: OBJETIVO CENTRAL

La Dirección de Aseo y Ornato ha enfatizado que uno de los grandes desafíos urbanos de la comuna es el control y eliminación de los microbasurales. Estos focos de acumulación ilegal de desechos no solo afectan la imagen de la ciudad, sino que también representan un problema sanitario creciente, especialmente en sectores residenciales densamente poblados.

"Cuando limpiamos un sector con este nivel de profundidad, no solo estamos retirando basura, sino

también recuperando espacios para el uso comunitario. Buscamos que los vecinos se apropien positivamente de su entorno, manteniéndolo limpio y ordenado", señalaron desde la entidad municipal.

El contrato vigente con la empresa de aseo urbano, que se extenderá hasta el año 2027, contempla intervenciones periódicas en diversos sectores de Iquique, priorizando aquellos con mayor nivel de acumulación de residuos. Esta empresa cuenta con equipos especializados y cuadrillas móviles que operan en coordinación con las unidades territoriales del municipio.

IMPACTO Y CONTINUIDAD DEL PROGRAMA

El retiro de más de 130 toneladas de residuos en un solo operativo es una cifra que evidencia la alta demanda de este tipo de intervenciones. Por ello, la municipalidad ha comprometido continuar el programa en otros sectores, reforzando además la educación ambiental y la fiscalización del mal uso del espacio público.

Vecinos del sector 7 agradecieron la intervención, señalando que hacía meses no se realizaba una limpieza de esa magnitud. "Muchas veces no tenemos cómo sacar cosas grandes de nuestras casas, como muebles viejos o electrodomésticos rotos. Este operativo nos

dio la oportunidad de hacerlo", comentó una vecina del pasaje Santa Emilia.

El municipio, por su parte, hizo un llamado a la comunidad a mantener el entorno limpio, evitando el vertido informal de basura, denunciando a quienes lo hagan, y participando en futuras jornadas de limpieza. Asimismo, se recordó que existen puntos limpios y servicios especiales de retiro a los cuales se puede acceder a través de los canales de atención municipales.

PROYECCIONES Y NUEVOS SECTORES

Se espera que en las próximas semanas se anuncien nuevos operativos en otros sectores de la ciudad, como parte del Plan de Intervención Territorial por una Iquique Limpia, una iniciativa que busca reforzar el compromiso entre vecinos, dirigentes sociales y autoridades municipales para transformar el rostro urbano de la ciudad.

El éxito alcanzado en el sector 7 marca un hito en esta estrategia y posiciona al municipio iquiqueño como una institución comprometida con el mejoramiento del entorno urbano, la salud pública y el bienestar de sus habitantes. Una tarea que, como han recalorado sus impulsores, requiere del esfuerzo conjunto de autoridades y ciudadanía.